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・開会日時  平成２９年７月７日   午後３時００分 

・閉会日時  平成２９年７月７日   午後４時４５分 

・開催場所  市庁舎７階 農業委員室  

 

・出席委員（１６名） 

１番 澁澤 聖一  ２番 小泉 俊夫 ３番 坂庭 常男 ４番 木村 隆一 

 ５番 信澤 綱四郎 ７番 星野 好孝 ８番 江原 弘 ９番 窪田 桂 

１１番 深町 冨士雄 １３番 関根 由彦 １４番 石倉 忠夫 １５番 小林 秀明 

１６番 岩﨑 政男 １７番 青木 朱美 １８番 齊藤 尚展 １９番 金井 清美 

    

・欠席委員（１名） 

  星野 和幸 

・事務局出席者 

  事務局長 吉井 一夫  補佐 篠崎 誠    補佐 齋藤 孝朗  副主幹 深澤 直純   

副主幹  高山 幸治  主任 篠崎 菜穂子  主任 冨澤 和則  臨時職員 宮田 厚子    

・その他の出席者 

農業委員会長 堀越 恒弘  会長職務代理者 関口 喜弘   

農林課補佐 髙橋 雅人   副主幹 下田 文雄 

・付議事件 

（１）議案第３５号  農地法の規定による許可の取消しについて（３条） 

（２）議案第３６号  農地法第３条の規定による許可申請について 

（３）議案第３７号  農地法の規定による許可後の計画変更申請について（５条） 

（４）議案第３８号  農地法第４条の規定による許可申請について 

（５）議案第３９号  農地法第５条の規定による許可申請について 

（６）議案第４０号  競売農地の買受適格証明願について（転用目的） 

（７）議案第４１号  農業経営基盤強化促進法に係る農用地利用集積計画の 

           変更決定について 

（８）議案第４２号  農業経営基盤強化促進法に係る農地利用集積円滑化事業 

           規定の変更決定について 

・協議事項 

（１）第２号   相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について 

（２）第３号   前橋農業振興地域整備計画及び富士見農業振興地域整備計画（平成 

２８年９月受付）の変更計画（案）について 

・報告事項 

（１）第２８号  農地法第４条の規定による届出書の受理状況について 

（２）第２９号  農地法第５条の規定による届出書の受理状況について 

（３）第３０号  農地法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況について 

（４）第３１号  現況証明交付状況について 

（５）第３２号  農地法第４条、第５条の規定による意見聴取結果について 
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定刻になりましたので、これより平成２９年第８回農地部会を開催いたします。なお、本日

の欠席通告者は、１０番 星野 和幸委員の１名であります。従いまして在任委員１７名中１

６名の出席であり、農業委員会等に関する法律第２８条第４項で準用する第２７条第３項の

規定による過半数に達しておりますので、本会議は成立いたしますことを、ご報告申し上

げます。開会に先立ちまして、深町部会長から、ごあいさつを申し上げます。 

◇（あいさつ） 

 続きまして、堀越会長よりごあいさつをお願いいたします。 

◇（あいさつ） 

会議規則第５条の規定より、深町部会長が議長となり会議を進めることとなりますので

よろしくお願いいたします。 

 

《深町部会長、議長に就任》 

それでは、平成２９年第８回農地部会を開会いたします。初めに、議事録署名委員を指名い

たします。１５番 小林 秀明委員、１６番 岩﨑 政男委員にお願いいたします。 

それでは議事に入ります。議案第３５号・農地法の規定による許可の取消し３条許可に

ついて、整理番号１番の審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・地目、面積、取消理由、契約内容、許可日を朗読、説明） 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番を承認とする

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第３５号・農地法の規定による許可の取消し３条許可に

ついて、整理番号１番を承認とすることに決定いたします。 

 次に、議案第３６号・農地法第３条の規定による許可申請について、整理番号１番から

５番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、申請理由、契約内容、稼動力等を朗読、説明） 

なお、なお整理番号１番から５番は農地法第３条第２項各号に該当しないため許可要件

の全てを満たしております。 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

整理番号４番、１筆地目が雑とありますが。 

現況は畑です。 

農地法上は現況で判断しますので、現地が農地として使用されていれば、農地法の許可

が必要になります。 

２筆の農地の間にあり、一帯として使用されています。 

その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から

５番を許可とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第３６号・農地法第３条の規定による許可申請について、

整理番号１番から５番を許可とすることに決定いたします。 

 次に、議案第３７号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５条許可について、整

理番号１番から７番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、変更内容、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 
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 ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から７番を承

認とすることに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第３７号・農地法の規定による許可後の計画変更申請５

条許可について、整理番号１番から７番を承認とすることに決定いたします。 

次に、議案第３８号・農地法第４条の規定による許可申請について、整理番号１番から

６番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

なお、整理番号１番から６番は農地法第４条第６項の各号に該当しないため、許可要

件のすべてを満たしております。 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番から６番を許

可とすることに賛成に方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第３８号・農地法第４条の規定による許可申請について

は、整理番号１番から６番を許可とすることに決定いたします。 

 次に、議案第３９号・農地法第５条の規定による許可申請について、整理番号１番から

３６番までの審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・順次、地目、面積、契約内容、転用目的、申請理由を朗読、説明） 

 整理番号１、書類不備のため保留。整理番号２９、開発未了のため保留。 

整理番号２番から２８番、３０番から３６番は、農地法第５条第２項の各号に該当し

ないため、許可要件のすべてを満たしております。 

 なお、整理番号５番、１０番、１１番、１９番、２２番、２９番、３０番、３２番につ

ては、現地・面接調査を、実施しておりますので、調査班長の報告をお願いします。 

 現地案内図５条の５をご覧下さい。申請地は市立時沢小学校から東へ400ｍに位置し、周

囲は、北側は市道を挟んで宅地、東側は農地、南側と西側は宅地、都市計画区画調整地域

に近接した集団農地の辺縁部に位置する第一種農地です。面接には会社の代表と行政書士

の２名が来られました。申請人は、建設・不動産業（空調設備）等が主な業務、従業員は

５名、年間売上は約１億円です。現在自宅で事業を行っていますが、隣地を取得し露天資

材置場として利用したいとの事です。土地の利用については、埋土はせず、雨水処理は浸

透枡を設置、外灯・照明・フェンス等は設置予定はなし。地目変更後の土地分譲ではない

事の確認を行い、調査班としては許可相当と判断いたしました。 

 現地案内図５条の１０番、１１番をご覧下さい。本案件は２社による合同申請です。申

請地は荻窪清掃工場から南側へ500ｍに位置し、周囲は、北側は市道を挟んで農地、東側は

市道を挟んで山林、南側と西側は市道を挟んで農地と宅地が点在する集団農地の辺縁部に

位置する第一種農地です。面接には１社は会社の代表、他の１社は代表の奥さん、代理人

の３名でこられました。Ａ社は設備業、 (スーパー等の陳列棚の設置・取替え・取り外し

等)を行っており、従業員１２名、年商約１.７億円の売上があります。Ｂ社運輸業並びに

敷鉄板リース業を行っており、車輌約５０台、従業員は４５名、年商約６億円。Ａ社は、

申請地西側に本社があり、手狭なため、Ｂ社と共に共同で購入したいとの事です。Ｂ社は

富士見中学校付近の駐車場を中心に何ヶ所かに分けて、トッラックを駐車しており、利便

性、安全性に問題があり、申請地をＡ社と共に取得して利便性、安全性を高めたいとのこ

とです。なお、Ａ社、Ｂ社は互いに取引関係にあります。土地造成は行わず、申請地南側

の道路境界に擁壁を設置、雨水については東西にＵ字溝を数箇所設置して西側の側溝へ放
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流する計画です。なお、地目変更後の土地分譲ではない事の確認、又名義貸しではないこ

との確認を行い調査班では許可相当と判断いたしました。 

 現地案内図５条の１９をご覧下さい。申請地は前橋市宮城支所より南西へ約1.1ｋｍに位

置し、周囲は、北側は牛舎（現在は牛はおりません）、東側は農地、南側・西側はふるさ

と農道を挟んで、農地と宅地が点在する農用地区内です。面接には申請人、行政書士の２

名が来られました。申請人は、現在もち米６ｈａ、うるち米２ｈａを作付しながら餅、赤

飯等を加工販売し、１２店舗へ出荷しています。現在の加工場は自宅の物置を改造して行

っていますが、経営規模の拡大をはかるために、加工所と直営販売所を設置したいとの事

です。経営状況は家族４名、パート４名で行ない年商約3,600万円。直売所の売上、来客数

等は未定。土地の造成、雨水処理、照明、周囲のフェンス等はこれから検討するとの事で

す。なお、本施設は農業用施設に該当することから、直売所販売物等の制約があること、

土砂等の埋立てが1,000㎡以上の場合、市条例の許可が必要な事を説明し地目変更後の土地

分譲ではない事を確認し、調査班としては許可相当といたしました。 

 現地案内図５条の２２をご覧下さい。申請地は前橋市城南支所から南西へ約350ｍに位置

し、周囲は、北側は農地と宅地、東側・南側は農地、西側は市道を挟んで農地と宅地、上

武国道に近接した集団農地の辺縁部に位置する第１種農地です。面接には申請人、行政書

士の２名が来られました。申請人は現在、前橋市内に本社を置く建設業を行なっています。

内訳は土木工事６５％、住宅リフォーム３５％。年商約３～３.５億円、従業員は１８名、

トラック、バックホーンを十数台所有。現在の残土置場約500㎡の契約が７月に解約になる

ため、申請となりました。照明の設置予定はないが、周囲には低めのフェンスを設置する

予定です。地目変更後の土地分譲ではない事を確認いたしました。実行性、銀行の融資も

出来ており、調査班としては許可相当と判断いたしました。 

 現地案内図５条の２９、３０をご覧下さい。申請地はＪＲ両毛線前橋大島駅から南東へ

約500ｍに位置し、市街化区域（工業団地）に隣接し、工場・倉庫・住宅に囲まれた第２種

農地です。面接には申請人、代理人、会社関係者で来られました。申請人は前橋の倉庫で

政府米を中心に食料品を扱っておりますが、既設倉庫の老朽化が進み、食料倉庫に適さな

い状況のため新しく倉庫を建てたいとの事です。更に業務拡張のため、社員及びトッラク

の増加により駐車場が必要になり申請したいとの事です。現在グループ会社を含め、従業

員１２０名、大型トラック１６台、年商約１２～１３億円です。申請地内に道水路があり

現在払下げの手続きを同時進行中です。雨水処理は市の担当部局と検討中、照明は倉庫側

に設置、駐車場側には設置しない。地目変更後の土地分譲でないことの確認を取り、実行

性、周囲の状況から調査班としては許可相当と判断いたしました。 

 現地案内図５条の３２をご覧下さい。申請地は県立心臓血管センターから南東へ約1.2ｋ

ｍ、周囲は、北側と東側は前橋市のグランドで雑種地、南側・西側は市道を挟んで農地と

農業用施設で、市街化区域に隣接した、小集団農地の辺縁部に位置する第２種農地。面接

には申請人と関係者２名で来られました。申請人は前橋市内で鳶工事業を営んでおり、業

績も順調に伸びており、既存駐車場400㎡と狭く満杯になっていることから申請。年間売上

約２億弱、従業員１１名、トラック十数台を所有。土地造成は一部舗装を行い他は特に必

要なく、雨水処理も自然浸透で行い、照明は一部設置、周囲のフェンスはバリにて囲う予

定との事です。地目変更後の土地分譲でないことを確認し調査班としては許可相当と判断

いたしました。 

 以上で事務局の説明、および調査班長の報告は終わりましたので、皆さんからのご意見、

ご質問等をお願いします。 

 譲受人持分の表示確認。 

 整理番号１９、申請地が適しているかの確認。 



２班班長 

議 長 

２番委員 

２班班長 

齋藤補佐 

 

議 長 

 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

高山副主幹 

 

 

 

 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 

 

 

篠崎主任 

議 長 

 

議 長 

 

 

議 長 

 

 

 

 現況、面接時の確認事項等詳細説明。 

その他、ご意見等ございませんか。 

整理番号３２、申請地の広さについて。 

現在資材を積み上げていますが、これ以上積めないため許可相当と判断。 

 既存の資材（足場の資材）が６ｍ～７ｍ積み上げてある状況です、これらを整然と使用

するため広い面積が必要。 

 その他、ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番、２

９番を保留とし、整理番号２番から２８番、整理番号３０番から３６番を許可とすること

に賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、議案第３９号・農地法第５条の規定による許可申請について

は、整理番号１番、２９番を保留とし、整理番号２番から２８番、整理番号３０番から３

６番を許可とすることに決定いたします。 

なお、3,000㎡を超える、許可処分については群馬県農業委員会ネットワーク機構の

意見を聴いて、意見が「異存なし」と答申のあったものについて、会長専決により許

可書を交付することになりますので、ご承知おき願います。 

次に、議案第４０号・競売農地の買受適格証明願い転用目的について、整理番号１

番の審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（議案書・地目、面積、転用目的を朗読、説明） 

 農地区分１種農地となっておりますが、同時に競売に付されております宅地967.12

㎡と一帯利用計画のため、不許可の例外、同一事業に占める１種農地の割合が３分の

１以下に該当するため、農地法第５条第２項の各号に該当せず適格要件のすべてを満

たしております。 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。整理番号１番を適格とする

ことに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第４０号・競売農地の買受適格証明願い転用目的につい

ては、整理番号１番を適格とすることに決定いたします。 

 なお、当該願い出人が最高価・競落人となり、許可申請書が提出された場合には、本証

明願いの内容と事情が異なると会長が認めた場合を除き、許可して差し支えない旨の付帯

決議事項を付けさせていただきます。 

 次に、議案第４１号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地利用集積計画の変更

決定について、審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（資料説明：農業振興係） 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。議案第４１号について

は、原案を決定することに賛成の方の挙手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第４１号・農業経営基盤強化促進事業に係る農用地

利用集積計画の変更決定については、原案を決定といたします。 

 次に、議案第４２号・農業経営基盤強化促進事業に係る、農地利用集積円滑化事業

規定の変更決定について、審議をお願いします。事務局の説明を求めます。 
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◇（資料説明：農業振興係）  

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇（意見、質問等なし） 

ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。議案第４２号について、 

原案を決定することに賛成の方の挙手をもとめます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、議案第４２号・農業経営基盤強化促進法に係る、農地利

用集積円滑化事業規定の変更決定については、原案を決定といたします。 

 次に、協議第２号・相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について、

協議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

相続税納税猶予の特例の適用を受けたのち、農業経営を２０年間継続したとして、

本年度中に当該猶予税額の免除が見込まれる事案について、伊勢崎税務署長から「相

続税の納税猶予に係る特例農地等の利用状況の確認について」照会がありました。 つ

きましては、今回の調査対象者１名の特例農地の状況について、地区の農業委員さん

とともに現地確認した利用状況を報告いたしますので、報告のとおり税務署へ回答し

てよろしいか、協議をお願いいたします。 

 なお、今回の案件が地区担当の農業委員さんが農地部会に所属されていない案件の

ため、事務局から報告させていただきます。 

 整理番号１番については、６月１３日亀井委員さんと現地確認を実施し、全３筆が

農地として利用されていることを確認しました。 

以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

 相続年月日から２０年以上経過、納税猶予期間過ぎてから確認するのですか。 

 相続年月日は実際に相続された登記をした日です、その後に納税猶予の承認を受け

た日から２０年となります。 

 実際の相続年月日・証明書が出た日の説明。 

 その他ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。協議第２号につ

いて、報告のあったとおりの内容で、確認書を税務署に提出することに賛成の方の挙

手を求めます。 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、協議第２号・相続税の納税猶予に係る特例農地等の利用

状況の確認については、ただいまの報告内容による確認書を税務署に提出することに

決定いたします。 

 次に、協議第３号・前橋農業振興地域整備計画及び富士見農業振興地域整備計画（平

成２８年９月受付分）の変更計画について、協議をお願いします。事務局の説明を求

めます。 

◇（資料説明：農林課農業政策係） 

補足説明、２８年９月分除外のスケジュール。 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

◇(意見、質問等) 

 前橋農業振興地域計画と富士見農業振興地域整備計画は一緒にはできないのです

か。 

 次回より一つの計画になります。 

その他ご意見等ございませんか。なければ採択したいと思います。協議第３号につ

いて、報告のあったとおりの内容で、原案を承認とすることに賛成の方の挙手を求め

ます。 



 

議 長 

 

 

 

 

髙橋補佐 

議 長 

３番委員 

髙橋補佐                                                                                                                                          

議 長 

 

髙橋補佐 

議 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◇（挙 手） 

 全員賛成でありますので、協議第３号・前橋農業振興地域整備計画及び富士見農業

振興地域整備計画（平成２８年９月受付分）の変更計画については、原案を承認とい

たします。 

 次に、協議第４号・前橋農業振興地域整備計画（マスタープラン・農用地利用計画）

の変更について、協議をお願いします。事務局の説明を求めます。 

◇（資料説明：農林課農業政策係） 

 以上で事務局の説明は終わりましたので、皆さんからのご意見、ご質問をお願いします。 

 大胡、宮城、粕川地区、元白地の青地への編入の縦覧は農林課で行なうのですか。 

 はい、農林課の窓口にて行います。 

 元白地関係の問合わせ等については、その都度農林課に確認して頂くということで

よろしいでしょうか。 

 はい。 

 その他ご意見等ございませんか。なければ採決したいと思います。協議第４号につ

いて、報告のあったとおりの内容で、原案を承認とすることに賛成の方の挙手を求め

ます。 

◇（挙 手） 

全員賛成でありますので、協議第４号・前橋農業振興地域整備計画（マスタープラ

ン・農用地利用計画）の変更については、原案を承認といたします。 

次に、２８ページ以降の報告事項でありますが、報告事項第２８号から第３２号ま

でとなっております。 

 第２８号から第３１号の報告内容は、 

○法第４条の届出書の受理状況               ７件 

○法第５条の届出書の受理状況              １８件 

○法第１８条第６項の規定による通知書の交付状況     ２５件 

○現況照明の交付状況                   ３件 

 報告事項第３２号は、６月部会において許可とした法第４条・５条の農地転用許可

申請について、群馬県農業委員会ネットワーク機構の意見が｢異存なし｣と答申があり

ましたので、会長専決により許可書を交付しておりますので、後ほどご覧いただきた

いと思います。 

 以上で、本日の議事は全て終了いたしましたので、農地部会を閉会といたします。  

                       （部会閉会午後４時４５分） 
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